

Aragón-Info, domingo 13 de mayo del 2.001

Morata reitera su "no" a la incineración

Más de medio millar de vecin@s de Morata de Jalón se trasladaron el viernes por la tarde a la plaza de España de Zaragoza para reiterar su «no» a la incineración de harinas animales en la cementera del municipio. Temen que la quema de estos piensos tenga repercusiones para la salud y el medio ambiente y exigen al Gobierno de Aragón que no firme ningún acuerdo con Valenciana de Cementos. Con este acto, l@s vecin@s inician una campaña de movilizaciones que tendrá continuidad cada tarde de sábado en la plaza Mayor de Morata.

Desde las siete y media, una veintena de vehículos, incluidos un autobús y varias furgonetas, estuvieron dando vueltas por el paseo de la Independencia de la capital aragonesa haciendo sonar sus claxon y exhibiendo pancartas en las que podían leerse frases como: «La salud no se vende», «Incineración no» o «Morata agoniza». La caravana reivindicativa dio paso a una concentración a la que la Escuela de Música y Danza de Zaragoza, con sus dulzainas y panderos, aportó la nota de color.

«Si es verdad que no va a haber riesgo para l@s vecin@s, que nos lo demuestren, y no con palabras, sino con hechos, con análisis científicos debidamente contrastados», manifestó el portavoz de la coordinadora «Jalón vivo», Francisco Bernal. Los vecinos consideran que la Diputación General de Aragón (DGA) no ha mostrado ningún interés por informar al municipio. «Qué les costaba organizar una asamblea para explicarnos a tod@s cuáles son sus intenciones», añadía Bernal.

Esta misma semana, Valenciana de Cementos emitía un comunicado para tranquilizar a la población y reiterando que la incineración de estas harinas no entraña riesgos y es algo habitual en otros países europeos. Sin embargo, la plataforma «Jalón vivo» considera que la empresa sólo trata de velar por sus intereses, e insiste en que la quema de piensos no es inocua. Su portavoz iba incluso más allá: «queremos que l@s zaragozan@s sepan que también se van a ver afectad@s, ya que todas las dioxinas que emita la fábrica de Morata serán trasladadas por el viento a las poblaciones al este del municipio, incluso las más alejadas».

De momento, el Ayuntamiento de Morata no se ha posicionado. Tampoco lo han hecho los alcaldes de los municipios de la comarca, a los que la plataforma vecinal ha remitido escritos. Los que sí se han puesto del lado de «Jalón Vivo» han sido los grupos de Izquierda Unida y Chunta Aragonesista en las Cortes de Aragón, que han pedido a la Consejería de Agricultura que paralice el acuerdo.

La DGA insiste en que el proceso de quema de harinas se realizará extremando las medidas de seguridad. El director de Producción Agraria, José Antonio Guzmán, manifestaba hace unos días que las harinas llegarán a Morata tras pasar por un digestor.

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

Nazis atacan Campamento Dignidad

Un grupo de 3 a 4 nazis con estética de cabezas rapadas atacaron en la noche del sábado día 12 de mayo el Campamento Dignidad que colectivos que apoyamos la Nueva Cultura del Agua y el diálogo con la Montaña, mantenemos en la Plaza de Aragón de Zaragoza desde el día 23 de abril.

Los nazis aprovecharon el momento del cambio de turno, hacia las 12 de la noche, momento en el que las gentes de Biscarrués-Mayos de Riglos, que era los que permanecían pernoctando esa noche, estaban ya en las tiendas para atacar las tiendas con piedras y arrancar algunos carteles, golpear con saña las papeleras y, arrancar y romper, una bandera aragonesa que se encontraba frente a una de las tiendas.

Aunque es la primer agresión de cierta entidad, no es la única, ya que elementos fascistas ya rompieron otra bandera aragonesa y una de las pancartas que se encontraban a los pies del monumento al Justicia de Aragón en los primeros días y huyeron hacia las inmediaciones del antiguo Gobierno Militar de Zaragoza.

Como COAGRET queremos llamar a la población aragonesa progresista y antifascista a que defienda el derecho a la protesta y de expresión de l@s aragonesas y aragoneses y a que acuda en desagravio de estos ataques fascistas a la Marcha Negra que todos los viernes tiene lugar desde la plaza Aragón a las 19'30 horas.

Es importante bajar todo el que pueda este viernes a la Marcha Negra a Zaragoza y demostrar así el apoyo social y la solidaridad a l@s que duermen allí todos los días y asumen en su persona estos riesgos. Dar difusión a esta convocatoria: la Marcha Negra sera verde, antifa y por la dignidad de la Montaña

COAGRET, Campamento Dignidad, Zaragoza, 13 de Mayo de 2001

@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@@

Una marcha hasta Bruselas y una gran manifestación en la capital europea serán las principales movilizaciones que apoyarán la lucha legal internacional contra el PHN.

La ciudadanía de la cuenca del Ebro contraria al trasvase protagonizará una larga marcha que unirá este río con la capital europea. Desde el Delta hasta Bruselas, la coordinadora estatal de Plataformas en Defensa del Ebro están diseñando una marcha que persigue llevar el rechazo al Plan Hidrológico Nacional (PHN) a todas las instituciones europeas. Éste es sólo uno de los actos que la coordinadora ha ideado para dar una trascendencia internacional a este problema. El sábado 12, Zaragoza fue el lugar donde estos actos comenzaron a coordinarse entre las plataformas de Aragón, Catalunya y La Rioja (la de Euskadi también participará aunque no pudo acudir a la reunión).

La marcha se iniciará en una fecha todavía por determinar del próximo verano en el Delta y subirá por el Ebro hasta La Rioja, desde allí subirá hasta el Pirineo por la Canal de Berdún y atravesará Francia hasta llegar a Bruselas. Como el Camino de Santiago, pero en sentido contrario.

Serán varias semanas a pie y en bicicleta, en las que los distintos colectivos se irán relevando de forma que siempre haya un grupo importante de personas que lleven la bandera en contra del trasvase del Ebro. Además, la caravana realizará actos reivindicativos a su paso por localidades importantes como Tortosa, Zaragoza, Tudela o París.

Los actos contra el trasvase, bajo el lema «Ni un euro para este Plan Hidrológico» se iniciarán antes. El próximo sábado, en Tortosa se reunirán l@s responsables de las principales organizaciones ecologistas internacionales, l@s eurodiputad@s españolas y españoles contrarios al PHN, eurodiputad@s extranjer@s, un equipo de técnicos ambientales y un grupo de letrad@s expert@s en litigios europeos. Su misión será diseñar las líneas y recursos contra el PHN en Europa.

«Ya que quieren liquidar al Ebro, vamos a luchar para que, por lo menos, no cuenten con ayudas europeas», señaló el portavoz de la plataforma catalana, Manel Tomás. También explicó que la lucha legal estará apoyada por acciones sociales como la marcha a Bruselas o una gran manifestación sobre la capital europea que podría desarrollarse a finales de año.

La movilización social contra el trasvase vivirá otro de sus momentos más importantes el próximo día 24 de junio en Barcelona. Ese día, el Banco Mundial y el Fondo Monetario Internacional (FMI) comienzan su reunión anual en la capital catalana y las plataformas han preparado, junto a las principales organizaciones antiglobalización, un importante conjunto de protestas. El agua, el PHN y el modelo de desarrollo que consagra este proyecto de ley centrarán la protesta ecologista y también de organizaciones como la Plataforma Rural y la Plataforma Campesina.